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Vie des clubs
• Sarlat, Paris, Charleville...
ça bouge chez eux !

Les résultats des premiers tournois
• Chambéry
• Besançon
• Rennes
• Fleurance
• Charleville
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• Alex Opri
• Eliséo
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Bonjour à tous et ratoutes,

Comme vous le savez sûrement maintenant, j’ai repris les rennes de la Newsletter. En acceptant ce challenge, car pour
moi s’en est un, j’ai tout d’abord pensé aider la nouvelle équipe de FBF qui se trouvait devant le problème de la
démission compréhensible de notre ancien rédacteur. Je tiens d’ailleurs à le remercier ici à titre personnel pour le travail
qu’il a effectué pendant ces deux années. Donc me voici en poste.

Je voudrais maintenant apporter une touche personnelle à cette modeste publication et pour cela vous inviter à
participer plus activement à la rédaction. Je souhaite trouver de nombreux volontaires pour m’aider dans ma tâche
presque quotidienne. Alors dès que vous organisez une rencontre, un tournoi ou si votre club participe à une
quelconque manifestation qui concerne le boomerang, s’il vous plaît, pensez de suite à notre revue. Un petit résumé,
quelques photos seront toujours les bienvenus dans un article. Et nous construirons ainsi ensemble une petite partie de
la mémoire du boomerang français car les paroles ou les messages sur Boomfr ne restent pas dans les archives et
surtout, n’atteignent pas tous les lanceurs.

Autre sujet. La rubrique des petites annonces gratuites a-t-elle déjà vécue ? Une seule proposition de publication depuis
le numéro 88... Qui n’a pas des T-shirts à vendre, un boomerang à échanger, des conseils à demander ou des
messages à passer ? Bien sûr tout ceci doit avoir comme sujet plus ou moins le boomerang, ou un domaine annexe
comme la culture aborigène. J’attends vos messages.

Que les vents soient avec vous.

Patrick

La pensée du trimestre : Un boomerang, c'est un bâton qui a le mal du pays. De qui
est cette citation ? Un boomerang à gagner. Réponse à donner sur la messagerie
électronique de la rédaction.
La citation de la News numéro 88 était de Paul Valéry. Le gagnant est Adrien Baudier du Razorback.

Illustration de la première de couverture : Boomerang Beat  Barkcloth Tan, image recueillie sur le site http://www.fabricattic.com/
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LE MOT DU PREZ
Bonjour à tous,

Voici revenir les beaux jours, les lanceurs sur les
terrains, les vacances et la Newsletter. Tout ça,  pour
notre plus grand plaisir.

Ce début de saison est très encourageant, beaucoup
de lanceurs se mobilisent. Compétitions, événements
inédits, initiations de tous poils fleurissent, chacun
œuvrant dans son coin avec ses propres moyens, son
enthousiasme et ses envies. Je dois dire que tout cela
me réjouis au plus haut point. Déjà entouré par une
équipe motivée, je constate avec bonheur que nombre
d’entre vous a su prendre la mesure du changement
que nous voulions imprimer et je vous en remercie.
Certes il ne s'agit là pour l’instant que de quelques
épiphénomènes, mais je veux y voir les premiers signes
du renouveau. Alors pour aller encore plus de l'avant, je
me dois de vous encourager à continuer et invite tous
ceux qui le veulent et qui le peuvent à nous rejoindre
dans notre effort collectif, pour transmettre notre
passion commune.

De passion il en est plus que question à l'approche de
la coupe du monde. Deux équipes seront de la fête et
nous serons crânement défendus par Daniel Abelairas,
Yves Cazé (capitaine), Christophe Dautriche, Sébastien
Guiheux, Fred Plantec et Arnaud Tribillon dans l’équipe
1 ainsi que par Laurent Blanchard, Patrice Castel,
Stéphane Marguerite, Vincent Marquet, Yoann Noël et
Jean-Luc Villani dans l’équipe 2. Flora Castel quant à
elle rejoindra l'équipe internationale féminine.

Tous se sont largement investis, aussi bien sur le plan
physique que financier, même si, de ce côté, FBF a
contribué en partie à l'équipement des tenues
vestimentaires des équipes. Je tiens en votre nom à les
remercier et surtout à les encourager.

Durant cette coupe du monde, vous devriez pouvoir
consulter les performances et les résultats de nos

lanceurs sur le site Internet de la fédération. C'est donc
avec un immense intérêt que nous suivrons cet
événement sportif.

Bonne chance à nos équipes. Que le Grand Schlum
soit avec eux !

En marge de cette coupe du monde, une délégation
composée de Christophe Dautriche et de Yves Cazé
représentera FBF lors de l'Assemblée Générale d'IFBA.
Ils défendront entre autres choses notre projet de 3ème

round en vitesse. Merci à  eux de prendre cette charge
supplémentaire.

Autre rendez-vous majeur, la coupe de France des
clubs qui se déroulera cette année à Sancoins, les 28
et 29 octobre prochains et qui sera couplée avec
l'Assemblée Générale de FBF. La situation
géographique de Sancoins a motivé ce choix, ce qui
devrait faciliter la venue de tous : équipes et
représentants de club. J'en profite pour inviter les clubs
“non-compétiteurs” à se joindre à nous car, nous en
sommes convaincus, ils ont beaucoup à nous apporter.

Enfin, une ligne vestimentaire boomerang, une de nos
arlésiennes, va prochainement voir le jour. Notre ami et
secrétaire Michel Appriou s'est chargé des nombreuses
démarches auprès de différents fournisseurs et il nous
a dégoté d'excellents produits que vous pourrez bientôt
découvrir dans la rubrique “Boutique” de notre site.
Vous aurez un choix total de couleurs et de motifs
graphiques entièrement personnalisables. Les clubs
vont enfin pouvoir défendre leurs couleurs !

En attendant, je vous souhaite d'excellentes vacances
et une bonne lecture de ce nouveau numéro. Ne lâchez
pas la rampe.

Jérôme Minard, Président de FBF.

SSPPIINN  RRAACCEERR
ddee  CChhrriissttiiaann  JJAABBEETT  cchheezz

LLMMII--FFOOXX……

PPeettiitt  ttrriippaallee  dd’’iinniittiiaattiioonn

DDiissppoonniibbllee  ppoouurr  ddrrooiittiieerr

oouu  ggaauucchheerr..

MMooddèèllee  eenn  ppoollyypprrooppyyllèènnee

PPoorrttééee  1155  mmèèttrreess

LLee  bboooommeerraanngg  iiddééaall  ppoouurr

ddéébbuutteerr......

AAggrréééé  FFBBFF  --  AAtttteennttiioonn

aauuxx  ccoonnttrreeffaaççoonnss  !!
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VIE DES CLUBS

Les vacances de
Bernard au pays de la

truffe

Ma petite semaine de vacances
périgourdines m'a permis de faire
plus ample connaissance avec les
membres fondateurs du nouveau
né, LPNBC alias Lou Perigord Noir
Boomerang Club, à savoir Noelline,
Vincent et Michel. Le club
fraîchement créé est déjà sollicité
pour faire une animation au centre
de loisir de Carsac près de Sarlat
avec des enfants de dix à douze ans
le jeudi treize avril.

L'organisation et les talents de
pédagogue de "prof" Michel - il a
démonté sa roue de VTT pour sa
démo de précession gyroscopique -
retiennent toute l'attention des
gamins impatients de passer à la
construction et au lancer.

Les ébauches sont déjà découpées
et Vincent avait "improvisé" une
série d'une  douzaine de cales à
poncer avec du matériau d'isolation
de récupération, du papier de verre
et du scotch double face, systéme D
à la française.

Par cette douce après midi de
printemps les gamins suent au
grattage puis tout ce petit monde se
rend sur le terrain, de foot situé à
trois cents mètres.

Nous formons trois groupes de cinq
ou six gamins et la séance de
lancers peut débuter.
Dans chaque groupe un ou deux
petits se détachent du lot grâce à
une facilité de compréhension du
geste de lancer et une mise en
rotation assez bluffante pendant que
les autres rament gentiment.

L'agent de recrutement du club a
bien entendu pris les coordonnées
des futurs champions !

A dix-sept heures les gamins
repartent avec plein de beaux
souvenirs, une plaquette sur le
boomerang et pour certains des
plans supplémentaires tracés au
verso des feuilles imprimées, nos
futurs champions étaient de ceux-là.
Vincent repart au camping car le
devoir l'appelle, son standard
téléphonique était saturé, mouarfff !
Michel et moi décidons d'un
commun accord qu'une pause

mousse s'impose et nous voilà en
route pour le Bichon, le bar tabac du
coin !

Désaltérés et rassurés qu'au Bichon
les seules rencontres possibles ne
se font qu'autour d'une table de
belote, nous voilà reparti au terrain
pour une séance de lancers
décontractés avec une météo
parfaite, presque 20 °C, ciel bleu et
quasiment pas de vent...

Vers dix-neuf heures, surprise, un
des gamins revient au terrain avec
son boom et une canne à vent qu'il
venait de se construire, motivé celui-
là...

Michel repart heureux comme un
gosse après avoir enfin réussi à
lancer son MTA - vertical Michel...
vertical - sa paire de doubling et son
canard.

Nous terminons la soirée autour
d'un très bon repas préparé par la
femme de Michel en compagnie de
Vincent et de Noelline.

Il y a des jours comme ça où tout se
passe tranquillement, en douceur et
que rien ne peut troubler.

Bons vols au LPNBC.

BC
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VIE DES CLUBS

Duel à Ok Ducale

Dimanche matin vers dix heures je
charge la voiture : livres ‘’Images
d’un rêve’’, tee-shirts du club,
rallonge, planches , tréteaux, etc. Je
passe chercher Yoan, puis direction
place Ducale. Et là surprise, mais
pas vraiment en fait ! Des voitures
sont encore garées sur notre
espace clos  au milieu des barrières
malgré l’arrêté municipal. La
première moitié est malgré tout libre
et je me dis que cela suffira pour le
moment. Donc on commence à tout
débarquer. Tout le monde nous
rejoint. Il est environ midi. Nous
terminons l’installation et nous
commençons à lancer.

Chacun s’active. L’échauffement
débute et le public arrive. Avec
Philippe au micro, l’animateur local
d’Europe 2, le spectacle est assuré !

Les démos, les duels de GLORP,
les duels de vitesse s’enchaînent
puis vient le moment de l’initiation

du public. En parallèle, profitant de
son charme ravageur, Maud
s’occupe de la vente pendant que
Michel fait tourner l’atelier de
fabrication. Je suis alpagué comme
consultant par Philippe, qui fait
parler aussi les petits nouveaux,
Thomas et Adrien. Une superbe
après-midi pour nous et les
carolomacériens* se dessine.
(NDLR : macériens... de le dire)
L’ambiance est familiale et tout le
monde s’amuse en passant un bon
moment de convivialité.

Vers dix-sept heures trente, tout le
monde est bien fatigué mais ravi
d’avoir participé. Le Razorback, et à
travers lui le boomerang, s’est fait
connaître un peu plus du public et
les gens sont partis avec des
informations sur le club et ont appris
beaucoup de choses sur notre
discipline. En bref, un après-midi
très positif. On remettra sûrement ça
l’an prochain. Je pense que c’est
une initiative que devraient prendre
d’autres clubs pour faire progresser
le boomerang en France. Cela dit, il
faut être au moins une dizaine pour
faire tourner le truc correctement.
(NDLR : combien y a-t-il de clubs
avec au moins dix membres ?)

Un bémol quand même : nous
aurions aimé un stand sur la culture
aborigène, chose que nous ne
faisons pas pour le moment. La
prochaine fois, nous comptons sur
une aide extérieure, disons que si
un parisien ou deux... Mais cette
année, le fait d’être en concurrence
avec Laval, ne nous a pas permis

de les accueillir chez nous. Ça
devrait se faire naturellement le jour
où nous mettrons en place de
vraies ligues.

Coté organisation, nous avions un
partenariat avec Europe 2 et RVM :
publicité gratuite sur leurs ondes en
échange de banderoles mises sur la
place et des logos imprimés sur nos
affiches. Coté municipalité j’ai eu
sans problème l’autorisation en
passant par le service des sports. Je
ne me présente même plus quand
j’arrive dans leurs bureaux. Le
travail sur le long terme ça paye !
D’autant plus que depuis la coupe
du monde, ils nous impriment
gratuitement  nos affiches. Je suis
en très bon terme également avec le
service de communication. Donc ça
ne peut que marcher !
Vivement l’an prochain.

 CD

* habitants de Charleville-Mézières
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VIE DES CLUBS

LANCERS INSOLITES

LE BOOMERANG CLUB 74
RENAIT DE SES CENDRES

Matthieu Guffroy, quatorze ans et
demi – il y tient – a décidé de
secouer son père et son oncle pour
relancer les activités du BC74, le
club  de la Haute-Savoie. Il espère
ainsi réveiller ce fantôme si
longtemps endormi (sic - à cause de
ma naissance puis de celle de mon
frère, mon père avait abandonné le
boomerang) même si celui-ci ne

comporte, pour l’instant, que quatre
membres et ne dispose pas de
terrain pour les entraînements. Pour
l’instant ils lancent dans un pré (sic -
maintenant l’herbe est trop haute) et
d’ici quelques temps, tous devraient
avoir l’autorisation d’utiliser le seul
terrain de foot de la vallée.

Et si le club redémarre vraiment, il
devrait avoir son propre site et
développer les activités concernant
la fabrication de boomerangs, pour
remplacer les vieux modèles que
ses membres lancent actuellement.
Vous connaissez peut-être déjà

cette famille. Certains ont pu les
croiser en 2004 lors des tournois
d’Albertville et de Lausanne. Cette
année vous avez pu les retrouver à
Besançon lors du seul tournoi qu’ils
ont programmé.

Souhaitons les revoir tous sur les
bull’s de France et de Navarre
encore pendant longtemps.

PP

Si vous désirez les contacter :
Mattgu47@hotmail.com

Phare de Cordouan

Si vous avez des photos de lancers
réalisés dans des lieux insolites, vous
avez votre place dans cette nouvelle
rubrique. Indiquez dans un petit topo le
lieu précis, les conditions météo, la
date et le nom du boomerang. Photo à
l’appui bien sûr. Donc j’inaugure cette
nouvelle rubrique avec des lancers sur
un banc de sable à treize kilomètres au
milieu de l’océan au pied du phare de
Cordouan le 3 mai 2006. Le temps était
idéal et le vent juste ce qu’il faut. Le
pied quoi... Le boomerang était un
Huron, un modèle passe-partout en
ABS de  quatre millimètres.
A vous de jouer maintenant !
PP

LE SAVIEZ-VOUS ?
Il existe un kangourou qui vit dans les arbres ! Son nom est
Kangourou arboricole de Doria ou dendrologue Doria.
Le panneau ci-contre photographié dans le Queensland avertit les
usagers de la route de leur présence. Les 4 x 4 autraliens sont-
ils si performants qu’ils grimpent aux arbres ?

SSAAFFEE  TTRREEEESS  FFOORR  BBOOOOMMEERRAANNGGSS
VVoouuss  ppoouuvveezz  rreecceevvooiirr  llaa  NNeewwsslleetttteerr  cchhaaqquuee  ttrriimmeessttrree  ssoouuss  ffoorrmmee  éélleeccttrroonniiqquuee..  EEllllee
vvoouuss  sseerraa  aalloorrss  lliivvrrééee  eenn  ccoouulleeuurr  eett  vvoouuss  llaa  lliirreezz  uunnee  sseemmaaiinnee  aauu  mmooiinnss  aavvaanntt  lleess
aauuttrreess  !!  IInnssccrriivveezz--vvoouuss  ssuurr  llee  ssiittee  FFBBFF,,  rruubbrriiqquuee  ‘‘MMeemmbbrreess’’..
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VIE DES CLUBS

Les 25 ans du VAVL
ou

« Les vieux sont
tombés sur la tête »

Ce fut à nouveau la fête à Laval,
avec un "tournoi à l'ancienne" pour
marquer avec un brin de nostalgie
notre quart de siècle ! S’il n'y eut
qu'une vingtaine de participants, ce
furent des personnages (pré)
historiques, mais de qualité, n’est-ce
pas ?

Olivier Vouktchevitch, Hélène et
Charles Delaunay, Michel
Rossignol, Raymond Farge nous
honorèrent de leur auguste
présence et même nous eûmes droit
à la visite du sieur Jacques Beslot le
dimanche.

 Les autres sont, eux, toujours en
activité. Voyez donc  : Laurent

Blanchard, Michel Chanaud, Serge
D'Ignazio, Renan Guillou, Jean-Luc
Villani, Vincent Benoit, Bernard
Charles, Antoine Dubouis,
Sébastien Guiheux.

Il y eut beaucoup de discussions, de
rigolades - merci cher Antoine !
Hélène, seule femme présente, fut
impériale en précision : deux posés
sur le piquet central ! Mais ensuite la
pauvrette s'est fait mal à la cheville
sur une ancienne entorse, ce qui ne
lui permit pas de participer le jour du
seigneur.

Un vin d'honneur nous fut servi à

dix-huit heures trente puis nous
festoyâmes dans une cafétéria vers
vingt heures. Enfin nous revînmes
pas loin du terrain de nos exploits
pour un magnifique dessert offert
par le club, avec lancers en salle et
même lancers de nuit pour certains
intrépides.

Le lendemain, le petit déjeuner nous
fut servi sur le terrain. Pour saluer
notre présence, le soleil s'installa
alors pour la journée. Nous
déjeunâmes ensuite vers midi et
demie et la fin des épreuves
intervint vers les quinze heures
trente, trente cinq peut-être.

Las ! Nous eûmes à déplorer
quelques bosses pour Renan le
Guillou et Jean-Luc de la Villanière
et des points de suture  pour Benoit
de Saint-Vincent. Tout cela fut dû à
des fautes d’inattention. Alors, que
diable, soyez toujours très prudents
lorsque vous œuvrez sur le pré !

Un grand merci à tous ceux qui
nous visitèrent et un petit coup de
haut de forme à Raymond Farge de
Lisieux toujours vert à presque
soixante-dix printemps.

LC et PP

NDLR : qu’est-ce qui faut pas faire pour
remplir quelques lignes...
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VIE DES CLUBS

Les allumés des
Invalides

Suite aux franc succès rencontré lors
séances de lancers de nuit à la Tour
Eiffel en 2004 et aux Invalides en
2005, l'ABC Paris a donc convié ses
lanceurs pour renouveler l'opération
en 2006. Rendez-vous est donc de
nouveau pris ce vendredi 5 mai sur
les pelouses de l'esplanade pour un
pique-nique et quelques lancers de
nuits. Malgré une météo très
capricieuse,  sont présents entre
autres, Pau Taion Han, Antoine
Dubouis dit «Tonio» et Serge dit
« Gnazio », ainsi que Thomas
Coiscault du Bood'choo de passage à
Paname. J’avais convié aussi
Philippe, un copain amateur de
photos, séduit par le boomerang lors
d'un récent passage à Sceaux.

Le temps d'un rapide repas froid par
une température digne d'un mois de
mars, les footeux frileux déchaussent
leurs crampons et nous laissent la
pelouse pour une petite séance de
GLORPS et d'acrobatie en guise
d'échauffement avant la nuit. J'en
profite pour lancer un peu pendant
que Philippe s'éclate comme un fou et
nous shoote dans toutes les positions.

Lanceur d’élevage avec masque contre la
grippe aviaire !

Vers vint et une heure, nous mettons
les trépieds en place et prenons nos
marques. Serge allume son premier
cierge magique mais il y a encore trop
de luminosité pour bien faire ressortir
les éclats lumineux des cierges
pendant la trajectoire des
boomerangs. Et le vent n'est pas
seulement notre ennemi que pour
lancer ; il nous empêche d’allumer les
cierges... Les flammes des briquets
ne résistent pas plus de trois
secondes. Il faut absolument trouver
une combine sinon la soirée va vite
tourner court. Un cône de chantier

abandonné sur le bord d’un trottoir
fera office de paravent, l'allumage
des cierges se faisant à l'intérieur du
coté le plus large. Rien n'arrête un
lanceur de l'ABC motivé !

Philippe et moi prenons nos
marques et nous déclenchons au
rythme des lancers qui s'enchaînent
de manière soutenue. Pour les
techniciens, nous choisissons de
régler les boîtiers en manuel  sur
100 ISO, ouverture comprise entre
F:8 et F:11 et temps de pause de 20
secondes environ ce qui permet aux
lanceurs de bien prendre leur temps
et même, parfois, de lancer deux
fois sur un seul cliché.

Malheureusement certains cierges
sont assez récalcitrants et
s'éteignent en cours de route mais,
dans l'ensemble, les photos rendent
bien, surtout celles prises en fin de
séance lorsque la nuit était bien
tombée. A la fin de la séance nos
lanceurs éreintés oublient vite la
fatigue lorsque nous montrons les

résultats obtenus sur les minis
écrans de nos boîtiers numériques.

Le froid qui tombe ne nous motive
pas à traîner encore un peu sur
place et vers vingt-deux heures
nous plions bagages juste avant
l'arrivée de la pluie... Philippe avait
l'intention de faire un petit «Paris
Tour» de nuit, ce sera donc pour
une autre fois.

Un prochain rendez-vous est fixé
sur le parvis du Trocadéro, à coté
de la tour Eiffel, si possible avant les
vacances d'été. Et pour les images
nous envisageons de convier nos
amis photographes du forum EOS
numérique pour un défi photos. Un
pas de plus en terme de
communication autour du
boomerang.

BC
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PORTRAIT…

Alex Opri... des études

Capitaine de l'équipe allemande des
B-Motions lors de la Coupe du
Monde 2004, c'est en français
qu'Alex OPRI avait fait l'effort de
présenter ses co-équipiers lors de la
cérémonie d'ouverture sur la Place
Ducalle à Charleville-Mézières.
Compétiteur redoutable d'envergure
mondiale, comme en atteste son
palmarès, Alex est également
certainement l'un des lanceurs les
plus sympathiques actuellement sur
le circuit. L'entretien qui suit, et
auquel il s'est très volontiers prêté,
donnera, je l'espère, l'envie de vous
mettre vous aussi simple lanceur, à
la pratique assidue de notre beau
sport...

« Bonjour Alex. Pourrais-tu te
présenter ? » 

Eh bien, je suis un étudiant en
médecine berlinois de vingt-sept ans
qui malheureusement consacre plus
de temps aux boomerangs qu'à ses
patients.

« Comment es-tu arrivé au
boomerang ? »

« Comme beaucoup d'autres
lanceurs allemands, j'ai débuté à
"Camps", une société fondée par
Jens Behrmann qui organise des
colonies de vacances pour enfants
et adolescents dans le monde
entier. Il y a environ douze ans, j'ai
passé quelques semaines en
Angleterre à St. Georg. C'est là que
j'ai rencontré Jens et que j'ai
fabriqué mes trois premiers
boomerangs. De retour à Berlin, j'ai
contacté le club de boomerang
allemand et Gerhard Bertling, qui lui
aussi habite la capitale. »

« Je ne connaissais pas "Camps".
Qui d'autre a commencé à lancer
là-bas ? »

« Je me souviens qu'Oli Thienhaus,
Gerrit Görissen, Simon Grasshoff y
ont débuté, mais je crois qu'il doit y
en avoir quelques autres que j'ai
oubliés. D'autres lanceurs comme
Frido Frost, Torsten Fredrich et
Gerrit Lemkau y ont travaillé comme
animateurs. »

« Intéressant tout celà. Alors à

Camps, tu as eu comme
formateur soit Frido, Torsten ou
Gerrit  ? »

« Dans mon cas c'était Jens
Behrmann lui-même. Il a commencé
la pratique du boomerang dans les
années quatre-vingt. C'était un bon
ami de Thomas Hartmann. Oli par
contre a eu Torsten comme
‘’instructeur’’.»

« Passons maintenant à la
compétition. Comment t'est
venue l'envie de commencer la
compétition ? »

« Bonne question. Je pense d'abord
que faire des tournois était le
meilleur moyen de rencontrer
d'autres lanceurs. Quand on est
jeune débutant, on veut tout savoir
sur les boomerangs, donc c'était là
le meilleur moyen. Plus tard j'ai pris
goût à l'aspect sportif. Je peux être
très ambitieux. »

« Et en tant que compétiteur
débutant, avais-tu un modèle ? »

« Bien sûr. D'abord c'était Gerhard
avec qui je m'entraînais et qui m'a
beaucoup appris. Mon tout premier
tournoi a été le championnat de
Berlin en 1994. C'est là que j'ai
rencontré Frido et Oli pour la
première fois. J'étais impressionné
et jamais je ne m'attendais à être un
jour presque aussi bon qu'eux. »

« As-tu un tournoi favori ? Et si
oui lequel ? »

« Je ne reviens jamais d'un tournoi
en regrettant d'y être allé.
Néanmoins, il se trouve que certains
sont plus particuliers. Sans pouvoir
désigner un préféré, mes cinq plus
grands souvenirs sont Lausanne,
Viareggio,
la coupe du monde à Kiel,  Cambrai
et la coupe d’Europe à Rome. Au vu
de cette liste, je pense qu'il semble
évident que j'adore voyager et
rencontrer des lanceurs du monde
entier. »

« Cambrai ? En 2003, celui où
nous étions une vingtaine
hébergés chez Yves Cazé pour la
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nuit ? Je m'en souviens. C'était
bien. »

« Oui, tout à fait, celui-là. J'imagine
que vous n'avez pas autant profité
que nous, car vous étiez sur les
préparatifs de la coupe du monde
en France, alors que nous faisions
la fête. En tout cas, malgré une
météo difficile, il avait un savant
mélange de participants qui a donné
un grand tournoi. Les conditions
étaient dures, mais néanmoins la
plupart des lanceurs ont fait des
scores impressionnants. Pour nous
cela avait un parfum de vacances et
d'aventure, comme tu t'en es
aperçu. »

« Quelle impression gardes-tu de
la Coupe du monde 2004 à
Charleville ? »

« Eh bien, très bonne, comme tu
peux l'imaginer. Une coupe du
monde très bien organisée, avec
une grande ambiance. A Kiel, j'étais
un peu impliqué dans l'organisation.
Depuis, j'ai une petite idée de ce
que c'est que de faire du si bon
travail. Chacun gardera ses
souvenirs en fonction de ses
résultats et de l'ambiance. Pour moi,
ce fut formidable. »

« Peux-tu nous dire comment
s'effectue la sélection des
équipes allemandes pour les
coupes du monde ? »

« C'est assez simple. L'année
précédant une coupe du monde,

chaque tournoi où participent au
moins onze membres de la
Deutscher Boomerang Club est
comptabilisé dans un classement
général. En fin de saison, selon le
nombre d'équipes, les meilleurs
lanceurs se réunissent pour décider
de ceux qui veulent lancer
ensemble. A ce stade, le
classement individuel n'a plus trop
d'importance. »

« Lors du dernier championnat
d'Europe à Cologne en 2005,
plusieurs lanceurs français
étaient surpris de ne pas te voir.
Souhaites-tu nous expliquer
pourquoi ? »

« Hé hé, très bien formulé ! Je me
rappelle très bien ce week-end là.
J’étais en Nouvelle-Zélande. J'avais
une voiture de location pour aller de
Christchurch vers la côte ouest. Je
faisais une randonnée sur des
monts enneigés pendant que vous
brûliez sous le soleil d'été allemand.
J'ai quitté l'Europe d'avril à
décembre l'année dernière pour
prendre des cours complémentaires
dans divers hôpitaux australiens,
néo-zélandais et américains. Je n'ai
pas eu à le regretter magré les
difficultés pour lire les nouvelles du
boomerang sur notre site-web. »

« Quand tu vas t'entraîner et as-tu
un programme particulier ? Si oui
peux-tu nous le décrire ? »

« J'essaie d'y aller au moins deux
fois par semaine, ce n'est pas si
facile que ça. Entre temps je fais un
tas d'autres choses pour rester en
forme. Quelques exercices pour le
bras, le dos et l'épaule histoire
d'entretenir l'énergie et surtout pour
éviter les blessures. Je vais
également courir plusieurs fois par
semaine. Sur le terrain, je n'ai pas
vraiment de programme. C'est selon
mon envie. J'efforce de m'entraîner
par tous les temps, je sors donc
quelle que soit la météo, sauf peut-
être sous la grêle. »

« Beaucoup de lanceurs ont une
épreuve favorite. J'imagine que
pour toi, c'est la vitesse ou l'acro-
doubling. Je me trompe ? »

« En fait, mon épreuve favorite est
l'endurance car là, c'est le mental
qui compte. Il faut faire quelques

lancers pour rentrer dedans, mais si
tout va bien, tu arrêtes de penser à
ce que tu fais. C'est un peu comme
être en transe. Un bon tour
d'endurance, c'est celui dont on ne
se souvient pas (sourire). L'acro-
doubling serait mon deuxième
choix. »

« Si tu avais un conseil à donner
à un débutant, un compétiteur
novice, quel serait-il ? »

« Premièrement, s'amuser ! Certes
c'est un tournoi, mais il ne faut
jamais oublier pourquoi on pratique
ce sport et ce qu'il a de fascinant.
Deuxièmement, ne pas hésiter à
demander et regarder ! Ce qu'il y a
de formidable dans le monde du
boomerang, c'est que tout le monde
est prêt à aider. Jeter un œil dans
chaque sac qui se présente et ne
pas oublier d'amener des feuilles de
papier. On n'en apprend jamais
autant que sur un tournoi. Et
troisièmement... S'amuser encore. »

« Bon, d'accord, mais je crois
qu'il me faut te demander ceci :
que faut-il faire pour passer du
stade de bon lanceur à celui de
champion de haut niveau ?
Pratiquer énormément ?
Fabriquer des tonnes de
boomerangs ? Ou est-il question
de ce que certains appellent le
talent inné ? »

« Je crois que c'est un peu tout cela.
Le talent est important mais pas
primordial. Je crois n'avoir jamais
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été très doué, mais j'ai trouvé le
moyen de compenser cela.
L'essentiel est dans la pratique,
c'est sûr.  Il faut sortir lancer quel
que soit le vent ou la température.
Et savoir ne pas s'ennuyer à lancer
seul pendant des heures. L'étape
suivante est la compétition. Il faut
s'habituer aux situations, apprendre
à se décider en un éclair et au final
apprendre comment exploiter ses
propres erreurs. Le contexte en
tournoi est tellement différent de ce
qu'on vit à domicile. Et à mon avis,
on ne peut pas vraiment avoir une
idée de ce qu'est le boomerang
sans fabriquer son propre matériel.
Il y a tant de choses qu'on ne
trouvera dans aucun livre, mais
dans l'atelier. Peut-être y en a-t-il,
mais je ne connais aucun lanceur de
haut niveau qui n'a pas fabriqué au
moins quelques-uns de ses
boomerangs. »

« Pratiques-tu aussi un autre
sport Alex ? »

« Comme tous les enfants, j'ai
essayé d'autres choses avant le
boomerang. J'ai toujours aimé le
sport. Hockey, volley, judo, les
grands classiques. Ces derniers
temps, je n'ai pas le loisir de
m'impliquer autant que dans le
boomerang. Mais à côté, je vais au
gymnase, courir, nager et faire
quelques autres trucs. »

« A l'avenir, quelle évolution
souhaites-tu pour notre sport ? A
quoi t'attends-tu ? Et que
souhaites-tu pour toi-même dans
le cadre sportif ? »

« J'aimerais voir plus de progrès,
mais je ne m'attends pas et ne
souhaite pas  que le boomerang
devienne le nouveau sport à la
mode. Ce que nous avons est
unique et très fragile. Parfois cela
fait de la peine de voir combien de
gens se mettent à discuter et
débattre des jours et des semaines
sans pouvoir faire avancer les
choses pour notre sport. Beaucoup
n'ont pas encore compris que c'est
pour nous et ça vient de nous ! Un
peu plus de lanceurs et de clubs
internationaux, ce serait très bien.
Bien que nous en ayons perdu
quelques-uns en cours de route, je
trouve qu'à l'échelle européenne ça
s'est amélioré. Après quelques
années calmes, beaucoup de
lanceurs ont recommencé à aller au-
delà des frontières, pour rencontrer
d'autres lanceurs et y faire des
tournois. Les années à venir seront
très difficiles. La société change et
ce qu'offre la pratique du
boomerang ne correspond pas à ce
que veulent les gens, de nos jours.
Mais en restant optimiste, je pense
que l'on saura surmonter cela. Je
vais bientôt quitter l'université et la
vie d'étudiant. Ce qui aura
certainement un retentissement sur
ma vie de lanceur aussi. J'espère
quand même trouver un peu de
temps libre pour continuer cette
passion que j'aime tant. »

« Bon, je pense qu'on a presque
fait le tour. Mais entre nous, tu ne
trouves pas que, dans notre
sport, ça manque cruellement de
filles ? Que pourrait-on faire pour
attirer plus de femmes, comme
dans certains  autres sports,
genre le surf ou la planche à voile
par exemple ? »

« Oui, c'est vrai. Nous avons pensé
à ce problème plus d'une fois. Pour
une raison quelconque, beaucoup
de femmes et de filles n'ont jamais
vraiment appris à lancer. Une erreur
qui survient surtout dans les
premières années d'école et de
maternelle. Un autre point est la
partie technique. Je ne veux pas
dire que les femmes ne savent pas

faire, mais beaucoup ne s'y
intéressent pas. Cite-moi au moins
cinq filles dans le boomerang qui
fabriquent leur propre matériel et je
t'offre un biscuit. J'ai bien peur que
le boomerang ne soit un sport de
mec, mais c'est bien malgré
nous... »

« Bon, bah, quelle autre question
aurais-tu voulu que je te pose ? »

« Amusante question... Je ne sais
vraiment pas. C'est ton entretien. »

« Bye... Alex »

Han Pau Taion

Alexander OPRI
Age 27 ans, étudiant en médecine

Son palmares :
Champion d'Allemange 2003, 2004
Champion du monde par équipes
(B-Motion) 2004
Vice-champion champion du monde
en 1998 et 2002.
Champion du monde d'endurance
2002 et 2004
Champion du monde d'acro-
doubling 2004
Vice-Champion du monde individuel
2004

Ses meilleurs scores en tournoi :
Aussie-round : 87 Points
MTA : 43,62 s.
Vitesse : 16,66 s.
Endurance : 71 rattrapages
Précision sur 50 :  48 points
Précision sur 100 : 91  points
Acro-doubling : 372 points
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Eliséo, lanceur isolé

FBF ne répertorie qu'une centaine
de lanceurs alors que des milliers de
boomerangs se vendent chaque
année ! Alors que le lanceur estival
ne vit qu'un amour d'été, sur lequel il
faudra également mener une
réflexion, je me suis intéressé au
lanceur passionné, plus connu, dans
notre microcosme, sous le nom de
"lanceur isolé". S'il ne fait aucun
doute que ces lanceurs font bel et
bien partie de notre communauté,
quelles sont les raisons qui font
qu'ils n'intègrent pas notre
association ? Quelle porte devons
nous ouvrir, quel volet devons-nous
développer ? La maison Boomerang
reste, de toute évidence, à
construire.
Au-delà d'un simple portrait et du
plaisir de découvrir quelqu'un qui
partage sa passion, ce sont ces
questions auxquelles, avec l'aide
d'Eliséo, j'ai voulu répondre. Je vous
laisse donc découvrir ce
personnage étonnant et tracer les
pistes d'un nouvel avenir pour le
boomerang au sein de FBF.

« Bonjour Eliséo, avant de
commencer, pourrais-tu te
présenter. Quel est ton âge, ta
profession ? Quels sont tes
autres hobbies ? »

« Eliséo BERMEJO, 31 ans, mais je
ne les fais pas. Je suis chef de
projet dans l’industrie. Côté sport,  je
pratique le badminton en club, mais
ma passion est axée sur les sports
de glisse : le ski, le skwal - sorte de
surf alpin extrême qui permet de
frotter les oreilles sur la neige à
chaque virage - les luges de toutes
sortes - avec mon vieux body-board
recyclé en luge je les mets tous
minables. Et l’été c’est plutôt VTT,
rando, body-board sur les côtes
landaises. Bien sûr, en parallèle de
toutes ses activités, quelques-uns
de mes boos ne me quittent jamais :
en montagne, sur la plage ou
simplement dans un champ pour
régler les derniers modèles et
m’amuser avec mes préférés. »

« Depuis combien de temps
lances-tu ? Quel a été l'élément
déclencheur de cette passion ? »

« C’était à la fac, pour un exposé

d’anglais sur un sujet technique de
notre choix. Alors que je présentais
des cerfs-volants, mon acolyte et
meilleur pote expliquait les
phénomènes physiques liés au vol
des boomerangs. Il avait emprunté à
la bibliothèque un bouquin à
couverture bleu clair sur le
boomerang - NDLR : "Boomerang"
de Porquet-Pouillet -  dans lequel il
y avait cinq plans à agrandir. Je lui
ai taxé et c’est comme ça, après
avoir dégotté du contre-plaqué cinq
plis et du trois plis de fond de tiroir
que l’aventure a commencé.
Dix ans après la passion ne m’a
jamais quitté et je continue à
fabriquer et lancer des
boomerangs. »

« Comment as-tu entretenu cette
passion ? Où glanais-tu des
informations ? »

Tri-Fishbone

« Après avoir réalisé un premier
Black-jack de ce fameux bouquin,
j’ai été très étonné de constater qu’il
n’y avait rien de  mystique à réaliser
un boomerang qui vole, somme

toute, correctement même si je me
suis parfois cassé les dents pour
régler un boo difficile. Je me suis
très vite mis à dessiner des patrons
qui ont eux même servi de
boomerang d’intérieur. J’ai donc
taillé et shapé des boomerangs à
tâtons pendant longtemps sans
comprendre pourquoi ils avaient
tendance à prendre de la hauteur et
redescendaient en cheminée, alors
que d’autres similaires, gardaient
leur inclinaison et revenaient
presque vous scalper le nez. C’est
d’ailleurs ceux que je préfère, ceux
qui ont un beau vol bien circulaire à
hauteur constante. Tout a été plus
simple lorsque je suis tombé sur le
résumé de la Théorie des formes
de Didier BONIN trouvé sur le site
de la Duffezerie à l’époque. La
flamme de cette passion réside pour
beaucoup dans l’envie de maîtriser
la fabrication. Et même avec plus
d’une soixantaine de boos éparpillés
de la cave à la chambre, c’est
toujours le prochain qui nous
manque, évidemment ! »

« Le côté construction et
conception te passionne.
Aimerais-tu nous faire partager ta
passion en mettant à disposition
des lecteurs de la Newsletter un
de tes plans commentés ? »

« Je n’ai pas de plan finalisé à
proprement parlé comme on trouve
sur le net. Par contre je vous joins
cinq photos illustrant brièvement
comment je m’y prends pour la



- - - - Newsletter NNewsletter NNewsletter NNewsletter N° 89 - 89 - 89 - 89 - - 12 -

PORTRAIT
conception. La première méthode,
c’est le bon vieux patron de la pale
sur lequel je plante la pointe d’un
compas pour le reproduire trois ou
quatre fois sur un carton. J’obtiens
ainsi un deuxième patron complet
du boo. Avant de le découper, je fais
souvent plusieurs essais en
modifiant légèrement l’endroit du
planté de compas, pour avoir des
pales qui tirent soit vers l’avant, soit
vers l’arrière, ce qui déterminera
pour beaucoup le type de vol -
tendance ascendante ou
descendante.

Dessin de boomerangs sur papier

La deuxième méthode plus
moderne, que j’ai utilisé bien après
mes débuts, est venue avec
l'utilisation du  logiciel de dessin
AutoCad. Je dessine la forme de
pâle désirée, que je reporte à 120°,
90° ou 72° en définissant le centre
de rotation. Si après coup je modifie
la pâle ou le centre de rotation, la
forme est mise à jour
automatiquement. Je peux aussi y
insérer des photos de boos et, en
suivant le contour, j’obtiens le plan
que je mets à l’échelle désirée. »

Dessin de boomerangs sur ordinateur

« L'envie de lancer avec d'autres
et de partager cette passion ne t'a
jamais titillée ou n'as-tu jamais
trouvé d'autres lanceurs ? »

« A part mon pote de fac qui en a
fait quelques-uns au départ avec
moi et avec qui j’ai beaucoup lancé,

il n’y a jamais eut personne assez
motivé pour fabriquer, même en
mâchant le travail. En tout cas j’ai
pu faire des activités de fabrication
de boos en centres de vacances - la
belle époque - avec des kits plus ou
moins aboutis en fonction de l’âge
des enfants. Tout ça pour assouvir
ma passion de partager, la joie de la
création, et du jeu avec son bébé.

Zarbi de D. Bonin

En fait, que ce soit lors d’une rando,
d’une ballade ou d’une visite
touristique, j’ai toujours quelques
bons boos dans mon sac pour
m’amuser. Tout seul hélas la plupart
du temps mais quelquefois aussi
avec des amis, qui me prennent
pour un vrai gamin. »

« Qu'est-ce qui a fait que tu n'as
jamais essayé de te rapprocher
de FBA ? Tu aurais pu rencontrer
un de tes maîtres comme Didier
BONIN et ainsi approfondir ta
passion de la conception. »

« Pendant mon année de fac à
Strasbourg, j’ai bien essayé d’aller
voir l’association de boomerang
basée à Strasbourg, c’était si je me
souviens bien le "Hopla Boomerang
Club", mais il n’y avait personne à
l’adresse indiquée sur Internet à
l'époque. Plus tard lors du salon de
la maquette et du modèle réduit j’ai
squatté le stand d’un certain
WANG, avec qui je n’ai pas arrêté
de discuter vol et réglage. Je l’ai
revu à la télé dans une émission de
glisse spéciale boomerang, freesbe
et cerf-volant. Depuis, je n’ai jamais
entrepris d’approcher un club ou
une association. Avec Internet et
mes passions saisonnières, cela
suffisait à mon bonheur. »

« Qu'est-ce qui te ferais sortir de
ton isolement en rejoignant FBF
ne serait ce qu’en tant que

lanceur indépendant ? Et surtout
qu'est-ce que tu aimerais y
trouver ? Quel  serait ce petit plus
que tu aimerais y trouver et qui te
manque actuellement ? »

« Pour participer de manière active
dans un club, il en faudrait un dans
le coin où j’habite, à moins de
cinquante kilomètres à la ronde. Je
ne me vois pas aller ne serait ce
qu’une fois par semaine jusqu’à
Chambéry ou Albertville. Par contre,
rejoindre FBF comme lanceur
indépendant me permettrait peut-
être de me rapprocher d’autres
passionnés comme toi. Je pourrais
échanger des idées, des techniques
de fabrication ou poser des
questions pratiques. Après je crois
que c’est plus l’envie de faire partie
d’une communauté, même de loin,
plutôt que de trouver quelque chose
à en tirer.

2 Quads

Ce serait donc avec plaisir que je
rejoindrais votre petit monde, et si
moi aussi je peux apporter ma pierre
à l'édifice, ça sera avec joie. »

« Merci Eliséo, cet entretient fut
un véritable plaisir. J'espère te
voir très prochainement. Nous
avons pu découvrir dans tes
lignes nombres de réponses à
certaines de nos interrogations. »

En guise de conclusion, je dirai que
le lanceur solitaire a besoin d'écoute
car une passion n'a de sens que si
elle est partagée.»

JM

NDLR : un gars qui dessine avec Autocad,
qui appelle ses boomerangs ses «boos» et
qui aime les plages landaises ça me rappelle
quelque chose... Il ne lui manque plus que la
moustache !
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Chambé'd'Choo
Samedi

Nous avons profité d'avril,
Pour nous découvrir d'un fil.
Sous un soleil de fou,
Voici le Chambé'd'Choo.

Dès le samedi matin,
Seize lanceurs sur le terrain.
Pas toujours frais, c'est malin,
Maïtiu, quel coquin.

Un Kooka tôt, 4 Kookas tard (pas de
Kooka racha),
Puis cinq suisses pour le départ.

Vent tournant, vent changeant,
On est vraiment pas performants.

Trêve de rimes, nous avons
commencé par la précision. La
précision était avant tout la précision
par rapport au vent ; tournera,
tournera pas.

A ce jeu, Manuel est égal à lui-
même, assurant un 96/100, suivi par
Marc Schwyzer et Fred Declercq, 10
et 12 points derrière. Maxence se
place derrière la précision suisse.

Vint ensuite la vitesse. Un premier
round tranquille pour tout le monde,
histoire d'assurer... Arnaud Tribillion
fait 21'29. Le vent ne permettra pas
les résultats mirobolants de l'an
dernier notamment au second
round. Finalement, Arnaud remporte
l'épreuve avec son round tranquille
suivi de très près par Nico Rouland

et de Manu Schultz juste derrière
(21'36 et 21'54).
La pause casse-croûte arrive et
c'est le ventre plein que nous
attaquons l'aussie-round. Pendant
l'échauffement, Manuel casse son
boomerang favori sur un des
poteaux disposés sur la ligne des 50
m - on vous avait promis les arbres
et les poteaux. Dépité, il en réglera
un autre avant l'épreuve. Manuel, si
tu me lis, tu n'avais pas besoin de te
donner un handicap de plus en
cassant ton boomerang. L'épreuve
démarre et notre ami Eole se remet
à faire des siennes. Entre deux
lanceurs, la direction du vent varie
jusqu'à l'inversion de sens... David
Hesse ira ainsi faire de l'élagage
dans les arbres des cinquante
mètres. D'ailleurs, peu de lancers
les ont dépassés, les cinquante
mètres.

L'épreuve se termine par une
victoire de Manuel et son mulet avec
69 points, suivi de Nico, Daniel et
Fred Declercq.

Nous sommes ensuite passés à
l'accro-doubling sur trois cercles.
Manuel premier, avec Arnaud dans
un mouchoir de poche (94 et 93
points), suivi de loin par les autres ;
Nico est troisième  avec 73 points.

Le temps avançant plus vite que
prévu, nous avons décidé de laisser
tomber l'endurance pour nous
reporter sur le MTA. Encore une
fois, trois suisses aux trois
premières places. Manuel
dépassera légèrement les 50
secondes, mais les conditions ne
permettent pas de battre des
records. Les autres temps s'étalent
entre 17 et 37 secondes.

Les Boodchoos - si, si, ils étaient là -
filent préparer la soirée pendant que
d'autres vont prendre leur douche.
Pendant ce temps, Manuel se
prépare sur le terrain. Et là, sous les
yeux attentifs de Marc Lefty
Schwyzer, il s'engage dans une
série de jonglage à deux
boomerangs. Fred commence aussi
en parallèle sous les yeux
adorateurs de Jocelyne.

Manuel tiendra contre vents et
marées, enfin, surtout contre
crampes. Vers les 470 lancers, il
commence à avoir mal à un mollet,
mais il continue encore et encore. Il
dépasse le vieux record du monde
détenu par Yannick  Charles qui
était de 555 rattrapages et établit à
ce moment un nouveau record à
599 rattrapages en 59 min 08'.

Arrive la fin de la journée,
l'endurance est annulée. Tout le
monde bien fatigué a beaucoup
lancé. Deux Kookas nous quittent
pour aller financer leur participation
à la coupe du monde, accompagnés
par une Kookate.
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TOURNOIS
Là je voudrais dire un grand merci à
Olivier Chelmas qui, bien que blessé
est venu passer la journée avec
nous et a spoté toute la journée
sans lancer. Par contre, son histoire
tordue pour expliquer ses douze
points de suture sur la jambe... bof.
Avoue Olivier que tu t'es fait
agresser par ta scie sauteuse !

Une fois le record de Manuel
terminé, nous passons à table
autour d'un gros plat de lasagnes et
de crudités pour les «légumivores».
Manuel exténué finira le repas
allongé au pied de l'escalier avec les
jambes relevées pour contrer une
crise d'hypoglycémie.

Au dessert, Maxence a procédé à la
remise des récompenses de la
journée. Les présents reçoivent
chacun un fabuleux trophée : un
OVDI - Objet Volant Difficilement
Identifiable - personnalisé et signé
par les Boodchoos. Certains - enfin
Laurent - se mettent en tête de
battre le record de jonglage de
Manuel avec son OVDI, mais il
s'avouera rapidement vaincu !

La soirée se terminera sur une
tentative de lancers de nuit, mais le
vent, une fois de plus, ira à
l'encontre et tout le monde finira  au
lit.

Dimanche

Lever tôt pour une journée qui
s'annonce encore belle. Le petit
déjeuner est pris au soleil, tout le
monde a l'air au ralenti... D'ailleurs,
d'un commun accord, il est décidé
d'annuler la compétition, tout le
monde est trop fatigué. Après un
peu d'échauffement, nous
commençons donc par une épreuve
imaginée par l'esprit fertile des
Bood'Choos, le Boo'd'Relais. Les
lanceurs regroupés en trois équipes
de quatre se voient remettre un
boomerang Trionyx droitier en abs
par équipe, tous le même. Les
équipes ont  dix minutes pour régler
leur boom avec des élastiques, et
du scotch mis à disposition.
Puis les lanceurs, chacun leur tour,
courent dans le cercle des quatre
mètres, lance leur boom, qui doit
franchir la ligne des 20 m. Ils doivent
le rattraper, repasser dans le cercle
avant de courir vers leurs
coéquipiers à qui ils passent le
boomerang. Si le lancer est droppé,
il doit être recommencé jusqu'à
rattrapage. Chaque lanceur passe
ainsi deux fois.

Le réglage effectué, les deux
premières équipes sont au départ
du relais le long du cercle des vingt
mètres. Les trois premiers relais -
équipe 1 contre équipe 2, équipe 2
contre équipe 3 puis équipe 3 contre
équipe 1 - donnent les 3 équipes ex-
aequo : 1 victoire chacune. Il est
alors décidé de départager tout le
monde lors d'un relais décisif, les 3
équipes en même temps. C'est à ce
moment là un beau bazar avec des
lanceurs qui lancent dans tous les
sens, des drops qui font perdre du
temps à deux équipes et permettent
à la troisième de gagner. Le résultat
du relais est peu important, ce qui
compte pour les Boodchoos, c'est
que tout le monde s'est amusé sur
cette épreuve, que tout le monde est
parti à la base avec un boom
identique, donc avec des chances
identiques ou presque ; il y avait 2
gauchers ! Sur les relais à une
équipe contre une, nous avons pu

voir qu'après les huit passages,
deux par lanceurs, les équipes
terminaient au coude à coude, ce
qui est très motivant.

Après cet interlude ludique, chacun
a pu aller lancer comme il l'entendait
pour faire des réglages, échanger
avec les autres lanceurs, prendre
des cours ou commander des
booms. Pendant ce temps, averti
par un article flatteur du Dauphiné
Libéré, le public arrivait pour voir les
lanceurs vedettes. Nous avons pu
initier quelques personnes avant
que le vent, qui montait petit à petit,
ne nous oblige à arrêter par mesure
de sécurité. Encore quelques
lancers pour les plus aguerris qui
réglaient les booms pour le vent, et
tout le monde s'en est allé
tranquillement à la maison,
certainement fatigué, grillé pour
certains, content, je l'espère.

L'an prochain nous remettrons ça,
en vous promettant toujours plus de
vent tournant, toujours plus d'arbres
à cinquante mètres, mais surtout
toujours plus de bonne humeur et
de plaisir de lancer.

Et pour finir, histoire de rire, une
petite rime, dans une maxime :
Manuel par-ci, Manuel par-là, quatre
épreuves il remporta.
A Chambéry il était là, et le tournoi il
gagna.

TC
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Besac 2006

Samedi

On se souviendra de cette année :
un vent à décorner les bœufs le
samedi, sans parler des trombes
d'eau ! Bravo aux courageux qui
sont allés affronter les éléments et,
comme le dit si bien Arnaud, "on
n'est rien contre dame nature". C'est
ben vrai ça m'sieur ! On zappe donc
ce premier jour l'aussie et
l'endurance. Tout le monde rentre
bien trempé mais le temps
s'améliore en fin d'après-midi. Du
coup on lance jusqu'à vingt heures
trente et on finit par le MTA !
Manuel l'emporte devant Arnaud
suivi de Nico, Titof, Mathieu, Mark,
Juerg, Daniel, Marc et Yoann.

Dimanche

L'amélioration de la veille se
confirme le dimanche et la pluie
cesse avec l'arrivée des premiers
courageux sur les terrains vers huit
heures trente ! Vent assez faible, il
montera tout au long de la journée
sans jamais atteindre la vitesse de

la veille, mais il est très irrégulier en
intensité ce qui cause des grosses
turbulences à cause de la proximité
des collines et de la végétation. Pas
facile de lancer bien dans ces
conditions ! On zappe donc le
doubling et le MTA par manque de
temps mais tout le monde termine
avec de beaux coups de soleil. Qui
a dit qu'il ne fait jamais beau à
Besançon ?

Au final Manuel l'emporte à nouveau
devant Arnaud suivi de Juerg, Titof
et Laurent ex-aequo, Yoann, Daniel
et Marc ex-aequo, Nico et Mark.

Merci à tous d'avoir fait le
déplacement et l’on espère vous
voir à notre prochain tournoi !

LF

Rennes
Le tournoi de Rennes s'est déroulé le
week-end des 27 & 28 mai comme
tous les ans aux terrains de la
Bellangerais. A noter parmi les dix-huit
lanceurs et lanceuses présents, Fred
Burgeot et Yves Cazé tous les deux
anciens champions de France venus
se lancer un défi sur les terres de
Bretagne.
Le samedi après-midi le vent fut
soutenu et surtout variable mais nous
avons pu néanmoins réaliser trois
épreuves. Yves Cazé gagne la
précision. Sébastien Guiheux se
classe premier en acrobatie et
l'endurance est remportée par Luc
Bordes. Le soir tout le monde se
retrouve en ville pour un repas pris à
l’extérieur dans une ambiance
conviviale.
Le dimanche matin, le vent était plus
faible mais encore variable en
direction. Avant le déjeuner nous

avons alors lancé nos MTA puis
nos boomerangs d'aussie-round.
L’ami Luc Bordes qui gagne sa
deuxième épreuve du tournoi en
remportant le MTA. Juste après
Jean-Luc Villani remporte
l’épreuve d’aussie-round. L’après-
midi nous avons fini par l'épreuve
de vitesse qui s'est déroulée sur
deux manches. Michel Appriou
gagne cette fois-ci avec un

étonnant petit boomerang venu
d’on ne sait où... Au général Yves
Cazé se classe premier devant un
étonnant Jean-Luc Villani. La
troisième place est prise par
l’organisateur.

Merci à tous ceux qui sont venus
participer à ce seizième tournoi de
Rennes et rendez-vous l’année
prochaine pour un autre épisode.
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Fleurance
Ces 17 et 18 juin 2006 s’est tenue la
huitième édition de la Fête du
Boomerang de Fleurance.

Baignée sous le soleil torride du Gers,
les vingt-six inscrits du tournoi annuel
se sont régalés en ce week-end de
juin ! Préparation impeccable des
pelouses, direction technique bien
rodée par Patrick Prady et gestion
habituelle des Castel. Ce tournoi a
prouvé encore une fois que le partage
et l’amitié font bon ménage dans notre
petit monde associatif du boomerang.

Le samedi saturé de chaleur, laissait
prévoir une météo capricieuse, ce ne
fut pas le cas. Trois épreuves furent
bouclées entre quatorze et dix-neuf
heures trente : l’aussie-round,
l’acrobatie et la vitesse, épreuves qui
laissaient place à un apéro aux formes
sympathiques. A l’issue de cette
première journée, deux «Boomer’Oc»
se partageaient la première place,
Patrick Prady et Gérard Hammann.

Suivirent une restauration au Golf de
Fleurance et un pot aux «Jours
heureux», place habituelle des fins de
soirée pour les plus courageux car les
muscles avaient soufferts et la fatigue
était grande pour beaucoup !

Dimanche matin mauvaise surprise,
Patrick blessé la veille pendant
l’épreuve d’acro devait nous quitter et
son abandon remettait tout en cause
au niveau du classement.

Après un bon petit déjeuner sur le
terrain, une autre surprise nous
attendait et aussi une anecdote !
L’ami François Cochet qui n’avait
pas pu être présent le samedi,
choisit de ne participer en ce
dimanche matin qu’à l’épreuve de
MTA. Ainsi a-t-il fait le bougre et ce
pour magistralement gagner ! Un
scoop non ? Puis vint l’endurance
dans les meilleures conditions - petit
vent - et enfin la précision pour
terminer les six épreuves
nécessaires à un classement
intéressant.

A treize heures trente un repas
champêtre fut pris sur place où
chacun se raconta ses sensations,
ses émotions ses plaisirs ou ses
frustrations. Bref vous connaissez
les moments de compétition avec
son «être» et son «moi»...

Pico fut aussi des nôtres en ce
dimanche pour une petite visite
amicale, pour quelques lancers et un
petit moment de guitare. Bref, un bon

tournoi avec à la clé la victoire de
Jérôme Royo suivit de d’Eugène
Cinal et de Gérard Hammann.

A noter les belles performances de
Franck Payrastre qui gagne
l’aussie-round, de Didier Béral qui
gagne l’acro, de Stéphane
Marguerite qui gagne la vitesse
mais qui boycotte la précision - ce
qui a des conséquences sur son
classement. Stéphane Guérard
gagne la Précision et Jérôme
ROYO l’endurance.

Merci à tous ceux qui ont fait le
voyage pour venir nous rejoindre,
merci de votre bonne humeur et
votre fair-play.

Rendez-vous en 2007.

PC

Rennes et Besançon en plein boum !
En effet, les responsables de ces deux clubs prévoient déjà un autre tournoi cette
année. La date est déjà fixée pour Besac. Mais quelle mouche les a donc piqués ? Ce
n’est pas la mouche tsé-tsé en tout cas.
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Charleville
Vingt six inscrits - tout le club de
Charleville - mais quinze présents !
Nous savions que nous serions bien
moins, cependant les petits soucis
de santé et les tracas de la vie
quotidienne nous ont privé de la
participation de Yan Rossato, de
Vincent Marquet et de Patrice
Bouthineaud. Je profite de
l’occasion pour leur exprimer ma
sympathie en rajoutant que ce n’est
que partie remise !

C’est sous un magnifique soleil que
nous avons commencé le samedi.
Un vent moyen faible mais
tournoyant qui nous a pas mal
perturbé et posé problèmes. Je
rappelle la maxime de Voutch :
‘’vent qui tounicotte, n’amasse que
drops !’’ Et c’est tellement vrai !
C’est notre ami Pau Taion qui tire le
premier son épingle du jeu en
remportant la  première épreuve
celle de précision avec 71 points.
Suivent respectivement celles de
vitesse et d’endurance gagnées par
deux membres du Kooka : Arnaud
Tribillon (21’’57) et Nicolas Rouland
(49). Arnaud qui poursuit sur sa
lancée en trustant de peu les
épreuves de MTA (41’’23)  le
samedi soir  et d’acro-doubling le
dimanche matin avec 87 points. Il
termine avant le repas de midi en
faisant égalité parfaite avec Yves en
aussie-round 64 points.

Le podium final est alors connu : 1er

Arnaud, 2ème Yves et 3ème ma
pomme. A noter que les écarts entre
les performances du groupe de tête,
notamment entre Yves et Arnaud,
sont infimes. C’est rassurant pour la
coupe du monde. Je suis pour ma
part fier de mon temps en MTA
même s’il est dehors d’une dizaine
de mètres, « cathché » quand
même après 1’02’’ de vol.

Je voudrais ici faire deux
remarques, en marge de l’ambiance
chaleureuse et du super moment
passé ensemble.

La première c’est que deux
membres du club n’ont pas lancé le
dimanche. Bien loin de moi l’idée de
leur faire un mauvais procès ! Mais
cela montre qu’il nous ait de plus en
plus difficile de monopoliser des
gens sur un week-end complet et
donc il faudrait repenser notre façon
de faire. Les ligues sont pour moi la
meilleure des réponses. Et pour
bien enfoncer le clou : des lanceurs
de chez nous ont fait la compétition
entièrement parce qu’elle était sur
place ! La chose aurait été
impossible pour eux s’il avait fallu
prendre un week-end complet.

La seconde remarque concerne
mon premier lancer de précision qui
touche un spoteur dans sa phase de

retour. Le règlement est clair, pas de
relancer possible. Ce règlement
international est stupide. D’ailleurs
Arnaud et Yves partagent mon avis.
Car cela oblige le lanceur à placer
ses spoteurs et à penser de manière
permanente pendant le round à la
place de ceux-ci. Autrement dit, si
un spoteur n’est pas attentif, c’est le
lanceur qui est responsable et en fait
les frais. Donc si je suis un peu
vicieux et très calculateur, je spote
un concurrent direct et je me mets
« par mégarde » sur la trajectoire de
son boomerang !

Je crois qu’il faut réfléchir à ça pour
changer la règle. Mais nous en
reparlerons lors de l’A.G. de FBF.

CD
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TOURNOIS - Les résultats

NOMS GENERAL VITESSE ENDURANCE AUSSIE ROUND   MTA PRECISI ON  ACRO-DOUB.

Place Points Score Place Points Score Place Points Score Pla ce Points Score Place Points Score Place Points Score Place P oints

Manuel Schutz 1 74.0 21.54 3 14 N.P. 69 1 16 50.5 1 14 96 1 16 94 1 14

Nicolas Rouland 2 61.0 21.36 2 15 N.P. 58 2 15 30.63 7 8 76 6 11 73 3 12

Fred Declercq 3 60.0 29.93 7 10 N.P. 45 4 13 37.76 2 13 84 3 14 68 5 10

Laurent Froment 4 56.0 27.02 6 11 N.P. 43 5 12 31.95 5 10 80 5 12 71 4 11

Arnaud Tribillon 5 55.5 21.29 1 16 N.P. 34 8 8 31.89 6 9 74 7 9.5 93 2 13

Daniel Abeileras 6 54.0 23.62 4 13 N.P. 57 3 14 32.36 4 11 69 10 7 66 6 9

Marc Schweizer 7 50.0 31.22 8 9 N.P. 34 8 8 35.09 3 12 86 2 15 47 9 6

Maxence Fernandez 8 39.0 35.1 9 8 N.P. 37 7 10 22.07 9 6 81 4 13 21 13 2

Thomas Coiscault 9 34.5 25.66 5 12 N.P. 38 6 11 17.97 13 2 41 15 1.5 61 7 8

David Hesse 10 30.5 3 14 2.5 N.P. 34 8 8 22.65 8 7 73 9 8 29 10 5

Mathieu Anselmino 11 26.5 53.21 13 4 N.P. 30 11 6 19.23 12 3 74 7 9.5 24 11 4

Sylvain Anselmino 12 22.0 41.44 10 7 N.P. 28 12 5 19.6 11 4 44 14 3 22 12 3

Matthieu Lesieur 13 21.5 42.38 11 6 N.P. 13 15 2 21.25 10 5 41 15 1.5 60 8 7

Nicolas Kennel 14 15.0 43.94 12 5 N.P. 18 13 4 N.P. 56 11 6 N.P.

Emilie Gresset 15 9.5 3 14 2.5 N.P. 0 16 1 17.88 14 1 46 13 4 8 14 1

Marie 16 9.0 1 16 1 N.P. 15 14 3 N.P. 55 12 5 N.P.

0 N.P. N.P. N.P. N.P. N.P. N.P.

Chambéry

Besançon - samedi

Besançon - dimanche
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Rennes

Charleville

Fleurance
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BONS PLANS

9 cm
Shiva 900

Concepteur : Patrick Prady

Type : Just for fun

Matière : papier bakélisé 2 mm

Réglages : aucun

1
0
 
c
m

Hexagon 1000

Concepteur : Patrick Prady

Type : Just for fun

Matière : contre-plaqué de bouleau 4 mm

Réglages : aucun
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VU SUR LE NET
Sans commentaires...
Pour les non-anglophones :
Quelques secondes après la
découverte du retour du boomerang.

www.culturequest.us

Voyage en Italie . Faire une virée à
deux, tous les deux sur les
chemins... Ceux qui sont acros du
terme boomerang peuvent aller
passer quelques vacances au
village touristique du même nom
chez nos amis les tifosi.

www.camping.it/marche/boomerang

Chat alors !  Devinez quel est le
nom de cette horrible peluche !
Vous avez cinq secondes... top ! Il
s’appelle Boomerang ! A mon avis
c’est parce qu’il en a pris un dans le
museau ! Comment peut-on donner
un si joli nom à une si vilaine
bestiole ? Je vous le demande.

www.kelskits.com

Fanfare . On tombe sur des drôles
de choses en tapant le mot
boomerang sur Internet. Où est le
rapport entre notre sport-loisir et
cette image ? Vous avez trouvé !
Pour pratiquer ces deux activités, on
tolère un petit souffle de vent...

NDLR : c’est une blague qui ne vaut pas un
pet de lapin.

www.shrubbery.net

Le cochon. C’est le nom que l’on
donne dans les Landes au Baliste.
Celui-ci porte le nom de Baliste
Boomerang. Devinez pourquoi. Oui,
c’est bien à cause de l’arc noir qui
apparaît sur chaque coté de notre
poisson.

/v.tomeno.free.fr/reunion/2004/carene.htm

Artaboo is alive ! A en croire le site
de www.maison.com, il est toujours
possible d’acheter des boomerangs
manufacturés chez Artaboo, l’ex-
fabricant landais. S’ils en ont
réellement, ce dont on doute, ce
sont réellement des objets de
collection.

Giroscope. Si vous cherchez à
illustrer l’effet gyroscopique lors de
vos initiations diverse, je ne saurais
trop vous conseiller d’aller voir là :
http://gyroscopes.org/movies.asp.
Des images comme on aimerait en
voir plus souvent.

Shiva-round.  Toujours en tapant le
mot boomerang, j’ai trouvé la plus
sérieuse concurrente des Marie
Morard ou Emilie Gresset. Quatre
paires de pattes pour lancer.
Certains esprits chagrins objecteront
que faire ça sur le dos ne doit pas
être des plus aisé...

www.suncitygirls.com

Décoration. Beau logo du Cercle
celtique de Mériadec qui pourrait
servir de déco à un boomerang. A
vos pochoirs !

www.cercle.meriadec.free.fr
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A VOS NEURONES

SSooyyeezz  llooggiiqquueess  !!

Daniel vient de peindre
deux boomerangs et
souhaite les sécher dans
une étuve. Il n'a pas de
montre mais dispose de
deux sabliers : un de 7
minutes et l'autre de 11
minutes.

Comment doit-il faire pour
mesurer avec précision les
15 minutes nécessaires au
séchage de ses
boomerangs ?

Où qu’il est ?
Retrouvez le boomerang de Marc Weary. Et
rendez-lui lorsque vous l’aurez trouvé !

1

2

3 4

5

6

Le point commun
Quel est le point
commun à ces trois
images ?

Solutions des jeux de la News 88
Le Sachant que : les bâtons de chasse se croisent au même endroit donc à la même distance des deux lanceurs.
Qui est qui ? :  je crois que le premier c’est moi, quant au deux autres...
Soyez logiques :

Prénoms Age Aussie-round Boomerangs
Alain 25 ans 3D Bull’s 2

Claude 22 ans Elixir 3

Henri 20 ans Expert 7

Serge 21 ans Devex 4

François 24ans Fuzzy 6

Le lanceur masqué
Qui se cache derrière cette silhouette ?
Un indice tout de même, c’est un
homme ! Enfin je crois...

CChhaarraattee

Mon bremier  saute sur ma tête si
elle est trop sale. Euh non, sur la
botre blutôt.

Mon deucième  est le gontraire de
peaucoup.

Mon troicième  est un matériel
sbécialisé utilisé dans les macasins
de tétail, gontenant un ou blusieurs
tybes de broduits et chénéralement
réalicé ou fourni par le broducteur
de ces broduits ou un tybe de
montache des éléments d'un
ensemple électronique sur des
tiroirs métalliques, ouf !

Mon tout  se troufe dans ma caisse
lorsque je suis enrhubé.

Aaaaaaatchouuummm ! 
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RENSEIGNEMENTS

 

FFFFRANCE RANCE RANCE RANCE BBBBOOMERANG OOMERANG OOMERANG OOMERANG FFFFÉDÉRATIONÉDÉRATIONÉDÉRATIONÉDÉRATION
  

ASSURANCE MAIFASSURANCE MAIFASSURANCE MAIFASSURANCE MAIF
N° de sociétaire : 2848919K

Site Internet : http://franceboomerang.free.fr/

ADHESIONADHESIONADHESIONADHESION
Incluant l’assurance et l’abonnement à la News :

18 € pour les membres de club
22 € pour les indépendants

Conseil d’administrationConseil d’administrationConseil d’administrationConseil d’administration
Président : Jérôme MINARD

6 rue du vieux Magny
58470 MAGNY-COURS
Tél. : 03 86 21 23 82 – Emile : jeromandre.minard@wanadoo.fr

Vice-Prés. : Christophe DAUTRICHE
23, rue Victoire Cousin
08000 Charleville Mézières
Tél. : 06 76 05 03 18 – Emile : christophe.dautriche@wanadoo.fr

Secrétaire : Michel APPRIOU
5, place Ferdinand Buisson
33800 Bordeaux
Tél. : 05 56 49 56 69 – Emile : boomgironde@yahoo.fr

Trésorier : Luc CORMIER
3 rue Sainte Barbe
53000 LAVAL
Tél. : 02 43 56 22 54 – Emile : lcormier@club-internet.fr

Trésorier adjt : Patrice BOUTHINEAUD
4, rue Saint Bale
08330 Vrigne aux Bois
Tél. : 06 72 72 81 95 – Emile : patboom@free.fr

AGENDA 2006AGENDA 2006AGENDA 2006AGENDA 2006

************************

JuilletJuilletJuilletJuillet
************************

du 6 au 18
Coupe du Monde 2006 -

Asahikawa – Japon

8 et 9

Rencontres de Capbreton

************************

AoûtAoûtAoûtAoût
************************

26 et 27

Rencontres de Sarlat

************************

SeptembreSeptembreSeptembreSeptembre
************************

9 et 10
Tournoi à Besançon

23 et 24
Championnat de Suisse

Burgdof

23 et 24
Tournoi du B33 à Bordeaux

************************

OctobreOctobreOctobreOctobre
************************

28 et 29
Coupe de France des clubs

Sancoins

NNeewwss LLeetttteerr
LLLLLLLLeeeeeeee        mmmmmmmmaaaaaaaaggggggggaaaaaaaazzzzzzzziiiiiiiinnnnnnnneeeeeeee        ddddddddeeeeeeee        FFFFFFFFrrrrrrrraaaaaaaannnnnnnncccccccceeeeeeee        BBBBBBBBoooooooooooooooommmmmmmmeeeeeeeerrrrrrrraaaaaaaannnnnnnngggggggg        FFFFFFFFééééééééddddddddéééééééérrrrrrrraaaaaaaattttttttiiiiiiiioooooooonnnnnnnn

4 numéros par an.

Contact rédaction et petites annonces : patrick.prady1@libertysurf.fr 

Enfin en principe...


